

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 12 DE OCTUBRE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 speldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Libreria de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Sale el sol á 6 h. 21 ms. y se pone á 5 h. 39 ms.
 Sale la luna á 7 h. 51 ms. de la . mañ y se pone á 6 h. 19 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 11 h. 47 ms.

Seccion política.

PENSAMIENTOS INÉDITOS

DE

D. JUAN DONOSO CORTÉS.

A la benévola amistad del señor D. Gabino Tejado debemos estos pensamientos del eminente y distinguido filósofo y orador que tanto lustre supo dar á nuestra patria con sus raras dotes y privilegiado talento.

Mucho agradecemos á nuestro amigo esta prueba singular de afecto hácia nuestra publicación, á la cual ha prestado un señalado servicio, proporcionándola esos trabajos que hasta ahora no habian visto la luz pública, y que como todas las de su celebrado autor, revelan la profundidad de los conocimientos que poseía.

El público que los va á conocer y á juzgar dirá si es ó no exacta nuestra humilde apreciacion.

I.

Uno de los caracteres de la época presente es la ausencia de toda legitimidad.

Las razas gobernantes han perdido el derecho de gobernar: los pueblos el derecho de ser gobernados.

Hay, pues, en la sociedad ausencia forzosa de gobierno.

Hoy dia, los gobernadores de los pueblos pueden llamarse reyes ó presidentes, pero no gobernarán. Los pueblos pueden constituirse á su antojo en repúblicas ó en monarquías: lo que no pueden es ser gobernados.

Ahora bien, si no hay gobierno, claro es que no hay gobiernos legítimos; porque primero es existir, que existir de cierta manera.

¡Admirable consonancia de las cosas humanas! Hé aquí un siglo que se ocupa exclusivamente en la materia y en los goces materiales, y al cual, en justa retribucion de sus obras, sustrae Dios de la proteccion de todo derecho, y le empuja hasta que caiga en brazos de la fuerza!

Se ha dicho que caminamos á la barbarie.

¡Ojalá! la barbarie tiene esta ventaja sobre la civilizacion: que la barbarie es fecunda, y la civilizacion estéril. La civilizacion no engendra, y la barbarie ha engendrado todas las civilizaciones.

No, no tenemos el triste consuelo de caminar á la barbarie. ¿Dónde están los bárbaros?

No houreis con este nombre á los implacables Catilinas que juran, en los altares del Dios de sus crápuas, entregarlos vencidos los dioses de Roma.

II.

¿Sabeis lo que es la revolucion actual? Es la última evolucion del orgullo.

El mundo sueña en constituir una unidad gigantesca, que Dios no quiere y que no permite, porque es el templo del orgullo.

Este es, en todas las cosas, el pecado del siglo. La locura de la unidad se ha apoderado de todos en todas las cosas: unidad de códigos, unidad de modas, unidad de civilizacion, unidad de administracion, unidad de comercio, unidad de industria, unidad de literatura, unidad de lengua.

Lo que prueba que esta unidad es reprobada, y que es la unidad de la confusion. El hijo sale prematuramente del hogar paterno para lanzarse en la sociedad, que es la unidad superior á la familia. El paisano abandona su pueblo, y se va á la corte, para trocar la unidad municipal por la nacional. Todos los pueblos pasan sus fronteras, y se mezclan unos con otros. Esta es la Babel Bíblica.

Hasta el español cede al ímpetu de esta corriente. Durante la *Exposicion de Londres*, ha habido en Londres mas españoles que en Madrid. El español se ha vuelto curioso é inquieto; él, que no se movia nunca sino para conquistar la tierra ó para visitar sus conquistas!

La centralizacion en este mismo movimiento hácia la unidad, en el campo de las leyes.

Pero los tres mas grandes síntomas de esta gran revolucion son el telégrafo, el camino de hierro, y el *Comité telegráfico de Londres*.

III.

Nuestro Señor Jesucristo vino al mundo para constituir, en él y por él, la unidad del género humano. El mas grande de todos los pecados posibles es el hacerse á manera de Dios, ó el intentar la obra de Dios para otros fines y de distinta manera.

Dos veces ha tenido el hombre este intento satánico: la primera, cuando quiso levantar la torre de Babel; y la segunda, hoy que una democracia insensata aspira á constituir el mundo de esa manera unitaria.

Pero Dios no permitirá que haya mas unidad que la de la cruz.

Con la Babel democrática va á suceder lo que sucedió con la Babel Bíblica: tened por cierto que lo que fué entonces volverá á ser ahora. El drama de las llanuras de Sennaar va á repetirse.

Antes de acabar la torre, Dios va á castigar á las naciones, y á dispersar sus gentes.

La sociedad ha sido hecha por Dios para el hombre, y el hombre ha sido hecho por Dios para sí.

Dios, segun esta teoría, es el principio y el fin, el *alpha* y el *omega* de todas las cosas.

De donde se sigue, que la sociedad, aunque al primer golpe de vista parece humana porque está hecha para el hombre y se compone de hombres, en realidad es divina, porque el hombre, para quien está hecha, y los hombres que la constituyen, han sido hechos para Dios.

Así, pues, cuando reconocéis dos leyes, una para la Sociedad y otra para el hombre, una humana y otra divina, poneis en contradiccion patente la ley del individuo y la ley de la agregacion, la ley social y la ley divina, al ciudadano y al hombre.—La libertad humana se aplica á lo particular: lo general depende exclusivamente de la voluntad directa de Dios.

Por eso, Dios ha hecho al hombre señor de sí propio; mientras que se ha reservado para sí el gobierno de la sociedad y el imperio sobre las naciones.

Dios, empero, en su sabiduría ha querido que su accion sea secretísima y silenciosa. Por eso, la oculta siempre en el estéril tumulto de las acciones humanas.

Dios ha dicho al hombre y á todos los hombres.

«Poned los ojos en mí individual y exclusivamente: yo los pondré á la vez en todos vosotros.»

Yo haré poderosa vuestra raza, si sois justos: pero pensar en mí, y no penseis en vuestra raza.

Si cumplis individualmente mis mandamientos, la sociedad en que vivis yo la haré grande; pero no penseis en la sociedad en que estais, porque eso me toca á mí; pensad en cumplir mis mandamientos.

Vosotros sois señores de vosotros mismos.

Yo empujo y paralizó á las razas: yo levanto y humillo á las sociedades: yo engrandezco y pulverizo á las naciones. Los imperios me deben sus crecimientos y sus decadencias.

Yo tengo en mi mano la historia, con todas sus mudanzas y todos sus vaivenes.

V.

Tan léjos está de ser cierto el dogma filosófico de la *perfectibilidad indefinida*, que la sociedad se ve obligada á retroceder, ántes de llegar á los últimos límites de la civilizacion, para no caer en la barbarie.

La discusion, fruto de la civilizacion, llevada por los periódicos á sus últimos límites, mata al libro, y sume al entendimiento en una duda mas angustiosa que la ignorancia.

La Europa no tiene que hacer sino seguir escribiendo para llegar al estado característico de la barbarie; es decir, á aquel estado en que, por la acumulacion de libros y documentos, viene á ser ménos fácil aprender la verdad que inventarla.

Solo el pecado de Adan iguala á nuestro pecado; porque el nuestro, como el suyo es el pecado de todos.

Una de las tendencias características de esta época nuestra es la creacion visible de dos unidades radicalmente contradictorias: la unidad del bien, y la del mal.

Todos los estados intermedios y todas las doctrinas transaccionistas van cayendo y disolviéndose una en pos de otra.

Y así debe de ser. Las medias tintas, los períodos de transicion, las doctrinas transaccionistas no existen sino con una existencia relativa á las doctrinas absolutas; mientras que estas existen con una existencia absoluta y radical.

El oficio y la existencia de esas doctrinas transaccionistas es á la manera de existencia y al oficio del crepúsculo, que es ponerse perpetuamente para servir de transicion de una á otra entre la luz y la tiniebla, entre el dia y la noche.

Yo veo, en la Sagrada Escritura, que Dios hizo la noche y el dia: no veo que hiciera el crepúsculo. Y no porque no le haya hecho, sino porque, no existiendo para sí sino para los otros dos, y debiendo dejar de existir cuando el dia venza definitivamente á la noche, el Espíritu Santo no ha creído digna de una especial mencion la existencia del crepúsculo, á un mismo tiempo efímera y relativa.

VI.

Libertad, igualdad, fraternidad es una fórmula contradictoria.

Permitid al hombre el libre desarrollo de su personalidad, y luego al punto la igualdad muere á manos de las gerarquías, y la fraternidad á manos de la concurrencia.

Proclamad la igualdad; y la libertad huye, y la fraternidad acaba. Si los hombres pudieran ser iguales, se devorarían unos á otros.

Por eso, no ha permitido Dios que el sentimiento de la igualdad exista en el hombre.

Para mí es un misterio como ha podido existir esta palabra, que sirve de espresion á una cosa que ni puede existir ni existe.

Yo no conozco mas que hombres vencidos por la humildad, hombres dominados por el orgullo ó la envidia, y hombres que á las veces son orgullosos y á las veces humildes. Los primeros se agradan siempre en ser ménos; los segundos aspiran siempre á ser mas; y los últimos á las

veces quieren ser mas, y á las veces quieren ser menos.

Pero jamas los hombres han querido ser iguales.

La igualdad es siempre el pretexto de aspiraciones ambiciosas, y como la hipocresía de la envidia.

El cristianismo solo realiza estas tres cosas, libertad, igualdad, fraternidad, á su manera, es decir, por sus contrarias.

Ha dado la libertad al hombre, haciéndole esclavo de Dios.

Ha hecho iguales á todos los hombres por la compensacion que resulta de sus varias y diferentes condiciones.

Y los ha hecho hermanos, destruyendo el parentesco carnal que todos tenian con Adan, y trocándole por el espiritual que nos ha procurado Nuestro Señor Jesucristo.

¡Cosa singular! Los hijos de Adan en vez de ser hermanos entre sí, son enemigos; y cuando Dios rompe la paternidad de Adan, dejan de ser enemigos para ser hermanos.

(Regeneracion.)

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANGERA.—SEGUNDA QUINCENA DE SETIEMBRE DE 1855.

Viaje del Emperador Alejandro.—Estado interior de Turquía.—Lord Redcliffe.—Cuestiones de Nápoles y de Grecia.—Cámaras holandesas.—República de Bolivia.—Eleccion de nuevo presidente.

La Europa apenas ha vuelto en sí de la profunda conmocion que le causara la toma de Sebastopol, pero la opinion de los pueblos no se ha engañado, pasando sin rodeos á apreciar el resultado de este acontecimiento, y discutiendo sobre sus consecuencias sin esperar á enterarse de todos sus pormenores. Si Sebastopol hubiera cedido hace un año al primer esfuerzo de los aliados, si la ciudad hubiera podido tomarse por un golpe de mano al dia siguiente de un desembarque, ó despues de la gloriosa jornada de Alma, tal vez se hubiese creído con fundamento que la fuerza tan ponderada de Rusia era una vana ostentacion, y el emperador Nicolas adolecia de impresion en sus altaneros designios. El poderío verdadero no ha correspondido á la ambicion; la ciudadela de Rusia en el mar Negro ha caido despues de un año de trabajos gigantescos, y la duracion del sitio, la inmensidad de los medios de guerra que han debido emplearse, la acumulacion de los recursos que se han desplegado para defender sus murallas y la tenacidad de esta resistencia, que solo ha podido igualar la indómita obstinacion del ataque, todo demuestra que existia allí un foco de agresion que destruir, un prestigio que desvanecer y una política que vencer y desarmar. Esta es la obra que ha llevado á cabo la jornada de 8 de setiembre.

Se habrá advertido que los ejércitos aliados, libres de las trabas del sitio, ocupan Eupatoria, Sebastopol y las líneas del Tchernaiá y entran al parecer en una nueva fase de operaciones, siendo indudable que los movimientos estratégicos del ejército ruso las trasladarán mas allá de la planicie del norte y de Mackensie.

El Emperador Alejandro acaba de hacer un viaje al mediodia de Rusia, dirigiéndose por Moscou á Nicolaïeff y Odesa; al visitar estas provincias, podrá el Czar quedar convencido de algunas de las consecuencias desastrosas de su política, conocer cuán cara ha sido para el imperio la tentativa ambiciosa de su padre y contar las heridas de la Rusia. ¿Le inspirará este espectáculo algun consejo pacífico? Lo dudamos. Dícese que el Emperador Alejandro abraza el designio de convertir á Nicolaïeff en un segundo Sebastopol, lo cual no seria por cierto un indicio de próximas intenciones de reconciliacion, y eso que puede creerse que ahora mas que nunca están dispuestas las potencias occidentales á firmar una paz justa, fundada en la garantía de los in-

tereses que intentaron defender en esta prolongada crisis.

¿Resultará de los últimos acontecimientos de Crimea algun cambio próximo en la situacion general del resto de Europa?

Por grande que haya sido el efecto producido en Alemania por la caída de Sebastopol, estas potencias no han hecho aun ninguna demostracion positiva; únicamente la Prusia ha tenido la gastada ocurrencia de alzar su voz pacífica entre los combatientes. La eterna ilusion de Prusia consiste en arrastrar la Alemania á una especie de mediacion, y por última vez, por ahora, ha dirigido el gabinete de Berlin al de Viena algunas sujestiones con este designio. Pero el Austria deberia contestarle que una intervencion supondria neutralidad, y que está unida por una alianza con el Occidente. ¿No es ademas evidente que la paz no puede restablecerse en el dia por una mediacion, especialmente por una mediacion prusiana?

Lo mas extraño es que en medio de todos los rumores de la guerra, el pais que se ocupa menos de ellos, es el que fué la causa primera de este gran conflicto; la Turquía. Y no obstante, ademas de la parte que el imperio otomano toma en la guerra, Constantinopla es hace algun tiempo teatro de la mas extraña lucha de influencias. El Sultan, despues de haber retirado de su gracia y condenado al destierro á su cuñado Mehemet-Ali-Bajá, volvió á llamarle repentinamente y elevarle al ministerio, y el emperador británico, lord Stratford Redcliffe, creyó considerar este cambio como una usurpacion directa de su autoridad. Embajador hace muchos años en Constantinopla lord Redcliffe ha adquirido al parecer hábitos algo despóticos, que le han acarreado la antipatía de los turcos, y acostumbrado á no ver cambiar los gabinetes sin su consejo, y muy hostil al mismo tiempo á Mehemet-Ali-bajá se negó á reconocerle como ministro del Sultan y á entrar con él en relaciones. Al obrar de este modo, lord Redcliffe no representa indudablemente la opinion de su gobierno, y hasta no seria desacertado presumir que si ha permanecido hasta ahora en Constantinopla, es en consideracion á lo mucho que conoce el Oriente y tambien quizás á atenciones parlamentarias. Pero esta situacion no puede prolongarse, pues al fin acarrearía obstáculos graves y trascendentales á la direccion de los negocios, á consecuencia del menoscabo de la influencia de Europa. Inglaterra y Francia no pueden dislocar su accion en Constantinopla, cuando se hallan unidas por tantos intereses, cuando siguen aun la misma política en dos cuestiones que son por decirlo así una consecuencia de la cuestion oriental; nos referimos á las complicaciones de Nápoles y de Grecia.

Nuestros lectores saben ya cual fué el origen de la diferencia entre el gobierno napolitano y las potencias occidentales. El rey de Nápoles se halla en una situacion cuya gravedad no se oculta á sus mismos panegiristas; amenazado por las pasiones revolucionarias que fermentan en Italia, es el soberano que ha suscitado en Italia odios mas vivos y encarnizados; natural seria que en una situacion tan difícil, debiera aconsejar la prudencia á sus ministros, pero estos al contrario despliegan un extraño celo en agravar las dificultades, en aumentar los descontentos con los vejámenes de la policia, y como si esto no fuera bastante, se lanzan en una senda de sorda hostilidad contra Inglaterra y Francia, ya por medio de medidas mercantiles restrictivas, ya con violencias personales contra alguno de los miembros de la legacion inglesa, ya afectando no saludar al pabellon frances en el puerto de Messina.

Francia é Inglaterra pidieron una satisfaccion por tan extraño proceder. ¿Cuál ha sido el resultado de este paso? Fué destituido ostensiblemente el jefe de la policia de Nápoles, Oracio Mazza, el principal culpable en los ultrajes contra la legacion inglesa, pero continúa, segun parece, en la direccion efectiva de la policia, y el rey de Nápoles aleja al mismo

tiempo del ministerio de la Guerra al príncipe Ischitella, enemigo personal de Mazza, que profesa ademas la firme simpatía á las potencias occidentales. El gobierno napolitano ha encontrado el medio de reunir á un mismo tiempo la aparente concesion y un nuevo testimonio á su malevolencia. ¿Mezquina expresion de una política violenta sin ser conservadora, y que en vez de permanecer neutral, como tenia derecho, no puede reprimir los ímpetus de una pueril hostilidad! Por consiguiente, la cuestion queda en pié, y las dos potencias occidentales no se contentarán sin duda con la apariencia de satisfaccion dada por el gabinete de las Dos Sicilias.

Respecto á la Grecia, recordarán nuestros lectores que las dificultades consistian en la antipatía del rey Othon hácia el general Kalergi, ministro de la Guerra. Es cierto que al escribir el general una carta denigrando á la Reina fué culpable de un error, pero este error, no ha sido en realidad mas que un pretexto de que se han aprovechado los partidarios de la Rusia para alejar del poder al hombre de Estado que se habia elevado bajo los auspicios de las potencias occidentales. Inglaterra y Francia no han pensado nunca en obligar al Rey Othon á conservar á su lado un ministro á pesar suyo, pero han manifestado á la corte de Atenas que la salida del general Kalergi les impondria la obligacion de reclamar otras garantías para el mantenimiento de la neutralidad de Grecia.

No hace muchos dias que inauguraron sus tareas legislativas los Estados generales de Holanda bajo los mas pacíficos auspicios. Este pais, neutral en la guerra que tiene en espectacion á la Europa, libre y desprendido de toda complicacion en su situacion interior y ocupado de objetos prácticos, en especial de mejoras materiales y financieras, continúa bajo condiciones normales que el rey ha descrito acertadamente en su discurso de apertura. Las Cámaras no han tratado por su parte de entorpecer su accion con largas é inútiles discusiones respecto á la contestacion á su soberano; la primera Cámara aceptó casi sin debate el proyecto que se le habia presentado, y únicamente insistió en una enmienda sobre la necesidad de la abolicion de la esclavitud en las colonias. La contestacion no ha sido mas que un eco fiel del discurso Real.

En la segunda Cámara sucedió lo mismo, la comision encargada de redactar la respuesta al discurso de la corona se componia en su mayor número de diputados favorables á la política del gobierno siendo esta misma la opinion que ha prevalecido en la eleccion de presidente de la Cámara. M. Gevers van Eudegeest figuraba en primera línea en la candidatura sometida al Rey, aunque se le oponia á M. Strens, antiguo ministro de Justicia en el gabinete de M. Thorbecke. La Cámara está dispuesta á dar principio á las verdaderas tareas de la legislatura, que no carecen de importancia, y en cuyo número se halla una ley para arreglar la abolicion de la esclavitud, que se anuncia ya en el discurso de la corona, y algunas leyes orgánicas para asegurar la completa ejecucion del artículo adicional de la ley fundamental.

Pasemos de Europa á la América del Sur, y no solo hallaremos un mundo nuevo, un nuevo hemisferio, sino tambien otro orden de fenómenos y acontecimientos políticos, revoluciones que se complican y se desenlazan, insurrecciones que estallan, dictaduras que se elevan ó desaparecen; he aquí la única historia de esos pueblos, diseminados en un continente que no ocupan ni animan mas que con sus discordias.

Entre esas repúblicas sud-americanas, la Bolivia es tal vez una de las mas desconocidas. Acaba de efectuarse en ella la eleccion de nuevo presidente, y si el acontecimiento no ha sido amenizado con turbulentos disturbios, no deja de presentar un espectáculo curioso. Es preciso considerar el estado singular y oscuro de este pais, sometido durante muchos años al poder de un jefe militar, el general Belzú, que se titulaba presidente consti-

tucional, y que en realidad era un dictador como otros muchos que hay en América. La Bolivia ha luchado en estos últimos años, bajo el gobierno del general Belzú, con dos clases de dificultades; tenia que hacer frente á la guerra que le habia declarado el Perú bajo la presidencia del general Echenique, y estaba agitada al mismo tiempo por incesantes tentativas de revoluciones interiores.

El peligro de la guerra desapareció cuando el mismo general Echenique cayó del poder hace algunos meses, pero quedaban las tentativas de revolucion, que de dia en dia adquirian un carácter mas grave. Cansado Belzú de verse obligado á luchar sin cesar, y deseando tal vez adquirir mayores poderes, aunque de hecho los gozaba todos, recurrió á principios de este año á un medio de que el general Rosas se ha servido muchas veces con éxito en Buenos Aires; reunió el Congreso, y declaró que estaba resuelto á abdicar el poder.

Lo mas curioso de este ardid era el mensaje con el cual motivaba su resolucion. Belzú trazaba en él un cuadro trágico y sangriento de la situacion del pais; pintaba la anarquía esparciéndose por todas partes, el egoismo dominando todos los sentimientos patrióticos, la demoralizacion invadiendo todas las clases, la ociosidad dejando el suelo estéril, la empleomanía depravando todos los corazones y minando el orden social, al mismo bello sexo entregándose á las agitaciones revolucionarias, en una palabra, declaraba que la sociedad era en la Bolivia imposible de gobernar, y por esta razon presentaba su dimision, aunque dando á entender que se habia hecho necesaria la dictadura.

El Congreso no aceptó la dimision de Belzú, pero tampoco le ofreció la dictadura que implícitamente pedia, y como estaban próximos á espirar los poderes regulares del presidente, fué preciso tratar de la eleccion de un nuevo jefe del Estado.

Fácil será el pensar que no habrán escaseado los pretendientes. Figuraba en primera línea el general Santa Cruz, que gobernó algunos años la Bolivia, que fué momentaneamente el protector de la primera confederacion peru-boliviana, y que ha desempeñado posteriormente una mision diplomática en Europa en nombre de diversos paises de América. El general Santa Cruz dirigió desde Paris un manifiesto á sus compatriotas, y hasta partió á Buenos-Aires para acercarse á su pais, pero podemos decir que este general ha hecho un viaje infructuoso. No habia previsto que, aunque no tuviera otro obstáculo, iba á encontrar candidatos que le disputarian el poder entre los cuales sobresalia el doctor Linares, que parecia tener bastantes probabilidades de triunfo, y ademas otra dificultad mucho mas grave, y era que Belzú deberia pensar en conservar el poder, ya para sí, ya para alguno de los suyos.

Así ha sucedido en efecto: el presidente boliviano ha trabajado para que eligiera en su puesto á su yerno el general Córdova, y no ha renunciado probablemente á recobrar algun dia la autoridad suprema.

¿El general Belzú llegará á fundar en Bolivia una especie de dinastía electoral, como lo han hecho los Monagas en Venezuela? ¿Triunfarán por el contrario las tentativas de revolucion, que no dejarán de renovarse? La desgracia de estas repúblicas consiste en absorberse en luchas infructuosas y en no ver que su porvenir estriba mas bien en un simple hecho como el que se anunciaba recientemente: la llegada á Europa de un buque cargado de granos de Chile, ó aun mas, el viaje que acaba de hacer un pequeño barco mercantil partiendo de una de las provincias mas centrales de la confederacion argentina y llegando á Corrientes, surcando los rios del Vermejo y del Parana.

(Diario de Barcelona.)

(De El Padre Cobos.)

PRESUPUESTOS.

No tenemos ganas de reir.
Seamos formales siquiera un día, aunque para ello tengamos que alejarnos de la situación.
Entremos en la ominosa eudécada.
Nos abren la puerta los presupuestos inmorales.
Sin pasar del dintel nos hacemos revolucionarios, y nos echamos a llorar.
¿Quién puede contener las lágrimas, la indignación y la ira al contemplar esos horribles presupuestos de mil cuatrocientos y mil quinientos millones?
Era imposible que el pobre pueblo, que el esquilinado contribuyente, soportara un día más tan enorme carga.
¡Mil cuatrocientos millones el año de 55: mil quinientos el año de 54!
El Pelion sobre el Osa, ¿a qué gigante no dejan aplastado?
Orden del día: la revolución de Julio: ¡Economías, economías! Abajo los presupuestos inmorales!
¡Pam, pam! ¡Purrum!
Serenos y alegres,
Valientes y honrados....
¡Victoria! ¡Viva Espartero!
Presupuestos de la revolución de Julio.
¡MIL SETECIENTOS MILLONES!
Aquí era del caso exclamar: con dos victorias como esta, nos hemos arruinado.
Pero los mil setecientos millones nos guñan el ojo para advertirnos que está en la indole de una revolución progresista, un presupuesto progresivo.
¿Qué hará el día de mañana una revolución democrática?
Oídlo, contribuyentes; oídlo, y temblad.
¡Os amenazan con un presupuesto de seiscientos millones!
No os debe llegar la camisa al cuerpo; lo comprendo. Si la execración de los presupuestos inmorales, si el grito de economías ha producido doscientos millones de aumento, ¡Dios mío! ¿qué producirá la promesa de rebajar mil y cien millones!
Pero seamos justos.
El Gobierno pide doscientos millones más que el ministerio polaco. Rebaja en cambio: Catorce millones a la Casa Real,
Cinuenta y cuatro al ministerio de Fomento,
Y ha rebajado el ejército hasta dejarlo en esqueleto.
Porque con doscientos millones de aumento sobre el más despilarrado de los presupuestos, ni el Trono puede tener todo el realce que le da la caridad de nuestra Soberana, ni el país puede tener carreteras, ni fuerza militar para acabar con los revoltosos.
Cuando se pone uno en el pie de las economías, es preciso moderar las exigencias del capricho y renunciar a lo supérfluo.
En algo se han de distinguir los presupuestos de la revolución de los presupuestos inmorales.
También el Sr. Bruil se distingue de todos los ministros de Hacienda pasados, presentes y futuros. Como se puso a estudiar la hacienda cuando entró a dirigirla, ha tenido la ventaja de hacer sus estudios por los autores más modernos.
Nadie negará a los Sres. Madoz y Sevillano la palma de ser los últimos hacendistas.
La última expresión de las ciencias humanas y de los financieros españoles es esta: «solo sé que no sé nada.»
Sin embargo, la revolución sabe:
Dejar sin bienes al clero, sin bienes a los pobres, sin bienes a las corporaciones municipales.
Sabe también hacinar un anticipo moralizado sobre un anticipo inhumano, amen de otros anticipos provinciales y municipales.
Sabe desautorizar una contribución acreditada, con el fin de abolirla, y restablecerla después de desconocida y abolida.
Sabe suprimir los derechos de consumo para que los artículos de primera necesidad no bajen, y proponer su restablecimiento para que suban los artículos que no han bajado.
La cúpula de este magnífico templo de la sabiduría progresista son estas palabras:
MIL SETECIENTOS MILLONES.
Pero el resultado es que la revolución se ha hecho en nombre de las economías, y lo que tanta sangre, tanto trastorno ha costado, no ha podido hacerse a humo de pajas.
No señor; economías hay: busquémoslas: ellas tienen que parecer.

Acabo de romperme la crisma contra una lápida de la Constitución que no existe.
Al sentir el golpe, instintivamente he echado las manos.... a mis bolsillos vacíos.
Soy feliz: he tropezado con las economías de la situación.
Economías de ley:
Suspensión de garantías individuales.
Prévia censura para las exposiciones de los Obispos.
Arbitrariedad judicial: desacatos a los ministros.
Economía de bolsillo:
Cincuenta millones de aumento en la contribución territorial.
Falta de trabajo.
Desarrollo de la miseria.
Todo eso sin contar con las economías de religión, de trono, de pagas, de bienestar, de tranquilidad, átomos saludables, partículas benéficas que componen esa dulce libertad que respiramos.
¡Ah! cómo se ensancha el pecho en este ambiente de felicidad!
¿Cómo se enriquece con esta atmósfera nuestra pobre naturaleza!...
Pero no: no he dicho nada. Bórrase la última reflexión. (Si el Gobierno entiende que somos ricos, va a levantar un presupuesto de dos mil millones.)

INDIRECTAS.

Las Cortes se han abierto, y los diputados no hablan.
¿Qué es esto?
¿Será que están aquí, pero que no han venido todavía?
¿Serán manejos ocultos del sentido común?
¿Habrán recibido alguna prohibición expresa de la lengua castellana?
No hay que devanarse los sesos.
Es una intriga contra El Padre Cobos.
— Me llama la atención una extraña coincidencia:
Estamos en crisis ministerial, y los diputados no hablan.
No encuentro más que dos soluciones a este enigma:
O los diputados son tan progresistas que quieren imitar a Sancho hasta en el silencio, o han averiguado que en boca cerrada entran carteras.
En el primer caso, pido la inamovilidad del general Espartero.
En el segundo, pido que baje el pan y se prolongue la crisis.
— Los aficionados a las bellas artes no deben extrañar que no haya este año, lo mismo que en el anterior, exposición de pinturas.
En cambio disfrutamos de las exposiciones siguientes:
La hacienda está espuesta a que la administre el Sr. Sanchez Silva.
El Sr. Presidente del Consejo está espuesto a volver a sacar el gaban consabido.
El Sr. Bruil está espuesto a la vergüenza, embozado en la contribución de consumos.
Treinta mil españoles están espuestos a ir a Crimea.
Las facciones de Cataluña están espuestas en las montañas de idem.
Los jornaleros están espuestos a pedir limosna.
Los contribuyentes están espuestos a dejar de serlo.
Y en fin, todos los españoles estamos espuestos a las sesiones de la Asamblea.
— Resentido sin duda el Sr. Corradi de que *El Clamor Público* se metiera en su vida privada, el director de dicho periódico ha dejado la redacción del mismo.
Esto necesita explicación.
Resentido *El Clamor* de no haber sido todavía ministro, ha resuelto separarse del señor Corradi.
— En virtud de esta combinación, *El Clamor* pide una situación eminentemente progresista.
Esto sí que no necesita explicación.
— El Sr. Moncasi es más modesto que *El Clamor Público*: se contenta con pedir fusiles.
— ¿Tenemos hambre, tenemos peste, tenemos guerra, y sin embargo todavía le parece al periódico ex-Corradi que la situación no es eminentemente progresista?
Esto es pedir gollerías.
— El Sr. Bruil grava la propiedad territorial en 50 millones.
Esto es lo único en que se conoce que el señor Bruil es grave.

— Ya que hemos dicho grave, queremos explicarnos mejor.
El Sr. Bruil es grave.
— Sin embargo, meditando profundamente en la anterior indirecta, los contribuyentes y yo hemos convenido en lo que sigue:
Con los 50 millones susodichos,
Con el aumento de los presupuestos del año 56,
Con el anticipo forzoso in utroque,
Con el producto de los bienes nacionales,
Con la contribución de consumos, si las Cortes la aprueban, que sí la aprobarán por ser consecuentes;
Suma,
Todavía no tienen bastante los progresistas.
Resta,
Quedan a beneficio del país todas las economías realizadas desde Julio del año pasado.
— Nosotros creíamos que detrás del Sr. Fuente Andrés no había nadie.
Estábamos en un error.
Detrás del Sr. Fuente Andrés, ministerialmente hablando, está el Sr. Bautista Alonso.
— La situación, así como quien se echa el alma a la espada, echa al Sr. Bautista Alonso al ministerio de Gracia y Justicia.
— Los principios progresistas y las ciencias exactas solo se tocan en este punto.
Examinando la inamovilidad judicial de la situación presente, acabo de descubrir el movimiento continuo.
— Pensamiento parlamentario-constitucional-republicano-democrático-socialista.
«Muchos hombres reunidos no pueden hacer cosa buena.»
El Parlamentarismo (con cien bocas abiertas). Yo puedo decirlo todo, menos eso.
La Constitución (antes de nacer): Yo no lo he dicho.
La República: Ni yo.
La democracia: Ni yo.
El socialismo: Ni yo.
Calma, señores: esto no lo ha dicho nadie.
Lo ha dicho *La Soberanía Nacional*.

NOTICIAS ESTRANJERAS

El Mensajero del Mediodía publica la siguiente correspondencia de Constantinopla del 27 de setiembre:
«El correo de Crimea, llegado esta mañana, no trae ninguna noticia importante. Los rusos hacen alarde de querer resistir, pero al mismo tiempo procuran salvar todo lo que pueden de su material y provisiones. La carretera de Simferopol está cuajada de carros.
Los ejércitos aliados han verificado algunos movimientos estratégicos, cuya importancia sabremos próximamente. Una brigada de husares y otra de dragones han desembarcado por la parte de Eupatoria, habiéndolas seguido dos divisiones de infantería. A esta hora debe haberse acordado con las tropas egipcias alguna operación para cortar la retirada a los rusos hacia Perekop.—Por otra parte, el primer cuerpo ha establecido su cuartel general en Baidar. El tercer cuerpo ocupa las riberas del Tchernaya y se preparan otros movimientos por este lado. Las apariencias son de que se piensa en adelantar una jornada por la parte de Baidar, volver a la izquierda, caer sobre el flanco de los rusos en las alturas de Mackensie, y ocupar el camino de Simferopol.
Cada día nos fortificamos más en la parte Sud de Sebastopol. El cuerpo de ingenieros hace llenar las trincheras y comunicaciones que se habían abierto para las operaciones del sitio. Se destruyen todas las obras que no pueden ya servir y las que dominan la plaza. Hay muchos soldados empleados en reunir los proyectiles y fusiles de que está cubierto el suelo, y cuyos restos podrán utilizarse. Anteayer nos llegaron 120 cajas de mosquetes y carabinas en bastante buen estado. En los tinglados de la intendencia francesa, en Moum-Hané, he visto además dos enormes montones de saúles y fusiles rusos llenos de roñin; estas armas fueron recogidas en las riberas del Tchernaya después de la batalla del 16.
Ayer hablé con uno de los oficiales rusos que están prisioneros en la isla de Prinkipo. Dice que es muy poco en comparación de la verdad cuanto se ha dicho sobre las enfermedades, miseria y desaliento que han sufrido los rusos en Sebastopol. Elogia mucho a los espías del general Pelissier, quien ha estado perfectamente informado de cuanto pasaba en la plaza, sin que

los rusos hubiesen podido nunca descubrir el conducto por donde recibía las noticias. Pretende además que el príncipe Gortschakoff no ha sabido jamás exactamente lo que ocurría en el campamento de los aliados; así es que el día del ataque nada sabía del golpe que le amenazaba, y había enviado su reserva a la izquierda mientras que se preparaba todo para atacar la plaza por la derecha.
NÁPOLES.—«Es innegable que la policía de Nápoles procede con el rigor y pocos miramientos comunes a todos los países sin hacer excepción de Francia, bien que la necesidad los justifica en esta, si no en la forma, a lo ménos en el fondo.
En Sicilia las fracciones que aspiran a dividir los dos partidos, se han asociado para este objeto, y trabajan en él con tanto entusiasmo como en 1847 y 48. En el reino de Nápoles los partidos revolucionarios solo muestran actividad y osadía, no disimulan su objeto y sus esperanzas, quieren a todo trance deshacerse de la dinastía reinante, abolir la monarquía y sobre las ruinas del trono cimentar la república. En 1848 estos partidos estorbaron en Nápoles el establecimiento de un gobierno constitucional como el que dió al Piemonte el rey Carlos Alberto: esto mismo quisieran ahora; y como el rey es el mayor obstáculo para la realización de sus proyectos, se concibe muy bien que sea el objeto de todos sus ataques. Desde 1848 en que el comité central general de Italia puso un crecido precio a la vida del rey Fernando, los partidos revolucionarios trabajan sin tregua, y están prontos a valerse de los mismos medios a los cuales pretendieron entonces echar mano.
La efervescencia revolucionaria no ha menguado jamás, pero de tres meses a esta parte, parece haber recobrado una actividad desusada, cual si estuviera próximo un gran conflicto. Mazzini publica con frecuencia nuevas proclamas, y en todas ellas escita a la juventud napolitana para que promueva y lleve a término la revolución que debiera acabar con el trono y la dinastía.
¿Qué mucho pues, que el rey Fernando haya concebido serios temores, que participe de ellos su gobierno; y que la policía se haya vuelto más arbitraria, más inquisitorial y más activa? El rey tiene sobradas razones para creer que la revolución no reparará en atentados ni en crímenes para lograr su objeto, y conoce bien que por pertenecer a las clases más humildes del pueblo, sus enemigos no son por esto ménos temibles. Ciertamente es por consiguiente que en Nápoles reina grande inquietud en las regiones del poder, de lo cual es fruto la atención y el rigorismo mencionados. Esta situación es grave y no puede prolongarse mucho tiempo; de uno u otro modo preciso es que se resuelva pronto.
Se ha dicho si para evitar las crisis que amenaza se debiera restablecer la constitución que el rey Fernando dió espontáneamente a su pueblo a principios de febrero de 1848. Bien lo quisiera el monarca, pero halla muchos obstáculos para realizarlo; es un fatal precedente que saliese mal el primer resultado, habiendo quedado de él el triste recuerdo de deplorables desórdenes: entonces la anarquía se generalizó en la capital y en las provincias, y el rey se vió precisado a defender con las armas su persona, su autoridad y aun la constitución.
Esta fué suspendida, continúa siéndolo todavía: ¿caso serian más favorables a su restablecimiento las circunstancias presentes?»
(Diario de los Debates).
— Léese en el *Univers*.
«Las complicaciones, embarazos y trastornos que agitan al reino de las Dos-Sicilias, no se pueden atribuir al espíritu revolucionario de los mazzinianos, a los numerosos e incontestables abusos que se perpetúan en ciertas partes de la administración. Confieso que todo esto contribuye en gran manera al estado actual de las cosas. Pero sobre todo esto existe una mano que obra y una cabeza que dirige, y esta cabeza es la intriga estrangera. Demasiado cierto es en efecto que hay en Nápoles una influencia oculta, pero oculta, que se estiende desde Terracina a Trápani, y que acoge con avidez todos los elementos de discordia para fortificarlos y esterminarlos. Que se deleita en los escándalos, inventándolos donde no existen, aumentando los unos, desnaturalizando los otros, poniéndolos todos de manifiesto con tanto celo como pasión, para alimentar con ellos el espíritu móvil e impresionable de una población alucinada ó prevenida. Recordad la táctica odiosa del liberalismo, de la restauración, hoy la encontraréis

AVISOS

Géneros de China

Oportunidad para el comercio y señoras.
Acaba de llegar á esta capital uno de los socios de la compañía de Filipinas con un grande y variado surtido de pañuelos, crespon bordados de 8 cuartas, desde 8 duros hasta 200. Dichos pañuelos de 6 y media á 7 idem, dichos de nipa bordados para la mano, abanicos de maque, sardalo y filigrana de plata, targeteros de nacar y filigrana etc. etc.
Ofrece la venta de dichos géneros á este público por cuatro dias en la fonda de las Tres Palomas piso principal, cuarto número 1, desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.
La baratura es admirable como lo demostrará el juicio de los que conocen bien este artículo, y los gustos enteramente nuevos sorprendrán á cuantos se dignen honrarle con su asistencia.

Al público.

Desde el día 15 del actual, el omnibus-correo saldrá de Palma para la villa de Inca, los lunes, miércoles y sábados á las dos de la tarde, y de Inca los martes, jueves y domingos á la una. Las personas que hayan de pasar á Mahon ó á Barcelona por vía de Alcudia, con el vapor que hace escala en este último punto, podrán tomar en Palma los asientos de un carruaje que á la llegada del omnibus de Inca, se hallará en disposición de salir para Alcudia, en la inteligencia que solo los miércoles y sábados, días de salida del vapor para Mahon ó Barcelona, tendrán lugar estos viajes del carruaje de Inca.
El despacho de uno y otro carruaje es en la librería de Gelabert, plaza de Corruá.

Alquileres.

En el término de esta ciudad, entre Portopi y la Bonanova, hay para arrendar una habitación, que consiste en cinco cuartos dormitorios, sala, cocina y comedor; además están provistos de cristales y persianas todas las ventanas y balcones. En esta imprenta darán razon de su dueño.

La Tutelar.

Compañía general Española de seguros sobre la vida.
Nada mas laudable en una compañía de esta clase que desplegar el mayor celo para que á las épocas de liquidacion se haga saber sin demora á los suscritores el capital que á cada uno ha correspondido, y ha de percibir. Para preparar la liquidacion de 1857 es indispensable reunir en la Direccion general de dicha compañía todas las partidas de bautismo de los asegurados comprendidos en dicha liquidacion; y como es un número muy crecido, y la mayor parte de los suscritores de esta provincia han descurrido esta obligacion, se vió precisado el Sr. Director á poner una circular reclamando dichas partidas de bautismos, que varias veces tengo pedidas por medio de avisos en los periódicos de esta capital, y suplico nuevamente á los suscritores que no las hayan entregado ya, lo verifiquen á la mayor brevedad en la subdireccion establecida en esta ciudad, calle de Savellá, número 45, manzana número 6, pues de no presentarlas oportunamente, se embarazan los trabajos minuciosos que tienen que practicarse en la espresada Direccion general.
Al dar este aviso creo conveniente manifestar á todos los suscritores que de cada día aumentan considerablemente las suscripciones, formando ya el capital suscrito la sorprendente suma de mas de ciento cincuenta millones de reales, que es la prueba mas inequívoca del crédito de la compañía, debido á la publicidad de todos sus actos. Palma 20 de setiembre de 1855.—El subdirector—José Pecellin.

CÍRCULO MALLORQUIN.

El domingo 14 á las siete y media de la noche tendrá lugar la tercera representacion del Trobador, ópera del maestro Verdi.
Se previene á los señores suscritores pasen á recoger sus respectivas localidades el mismo día de la funcion y á las horas de costumbre, en la secretaría del establecimiento, advirtiéndose que entregará á cada suscriptor una tarjeta de localidad que conservarán en su poder hasta fin de la temporada. Si bien dicha tarjeta tendrá siempre el mismo número, la Junta directiva hará turnar las localidades, consiguiéndose de este modo mayor comodidad y evitar los complicadismos y largos trabajos de el despacho diario.
En la siguiente funcion se entregarán á cada accionista 20 entradas para las funciones que sucesivamente se vayan dando.

ERRATA.—En el artículo de Teatros de ayer, columna segunda, debe leerse así la cláusula: Los trozos que mas nos han gustado en la ópera II Trovatore son la romanza de la gitana, &c.

BOLETIN OFICIAL BALEAR

En el núm. 3569 se publica:
Una noticia de las enfermedades que mas se han observado en esta provincia, durante setiembre último.
— Un recaerdo de que en fin de este mes acaba el plazo para solicitar las redenciones de censos que se pagaban á manos muertas.
— Una aclaracion sobre el abono de 15 por 100 anual á los compradores de bienes nacionales, que anticipen plazos.
— Los precios á que han de liquidarse los suministros á las tropas.
— Un emplazamiento á Juan Viñals.
— La vacante de la cátedra de química general, de Oviedo.
— Idem de jurisprudencia en la corte.
— Otra.
— Otra, en Santiago.
— La suspension de la subasta de vestuario á la marinería de Cartagena.
— Las notas de precios de los mercados de Ciudadela, y de Manacor, de agosto la primera, y de setiembre la otra.

Boletin

COMERCIAL Y MARITIMO.

NAVEGACION

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

Habiéndome oficiado en este dia el Sr. Administrador del vapor Mahones que la mas imperiosa necesidad le ha obligado á acogerse al contenido de la condicion 7.ª de su contrata con la Direccion general de la renta disponiendo la recomposicion de la hélice de dicho buque, y que con este motivo no podrá el mismo funcionar en su línea desde Mahon á Barcelona, y vice-versa tocando en Alcudia, conduciendo la correspondencia pública del servicio nacional, durante el tiempo indispensable que habrá de invertirse en la rehabilitacion del espresado buque, la cual cree se conseguirá en los dias que faltan del presente mes, he dispuesto advertirlo al público para su conocimiento al tiempo de variar en la parte mas indispensable el itinerario publicado por esta administracion en 25 de setiembre último en la forma siguiente:

SALIDAS PARA BARCELONA. ENTRADAS EN PALMA.
El Mallorquin los miércoles á la una de la tarde. El mismo los domingos por la mañana.
El Barcelones los sábados idem idem. El mismo los jueves idem idem.
Las salidas de los correos para Mahon por vía de Alcudia y Ciudadela se anunciarán oportunamente por los periódicos de esta capital. Palma 11 de octubre de 1855.—Juan Bautista Lopez.

El sábado 13 del corriente se despachará correo para Barcelona á la una de la tarde y á las cuatro de la misma para Mahon. Palma 11 de octubre de 1855.—El Administrador—Juan Bautista Lopez.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.
Vapor Barcelones, su capitán José Estades, de Barcelona, con varios géneros.
Polacra Carmen, su patron José Salleras, de idem, con hilaza y otros.
Javeque San Juan, su patron Juan Ferrer, de Ibiza, con cebada.
Javeque San José, su patron José Alemañy, de Sevilla con trigo y otros.
Laud San Antonio, su patron Ramon Pujol, de Porto-Colom, con trigo y otros.
Laud San José, su patron Pedro Esteva, de Andraitx, con jabon duro.
Palma 11 de octubre de 1855.—El administrador interino—P. O.—Aguilar.

BOLETIN DE NAVIGACION

EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. JOSÉ ESTADE Y SABATER.

Saldrá para Barcelona el sábado 15 del que corre á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.
Se despacha en la calle de la Portería de san-to Domingo, núm. 19, cuarto entresuelo.

no, Leon, Nicolas y Hugolino, religiosos de la orden de san Francisco, que predicando el evangelio á los mahometanos acabaron, la carrera de su apostolado en Ceuta, dando su vida por Cristo.
San Eduardo que despues de haber los daneses derribado los templos y altares consagrados al verdadero Dios en Inglaterra, subió al trono; y su primera ocupacion fué la de restablecer el culto divino y dar ejemplos de cristiana virtud. Aunque casado con santa Edicta, guardó virginidad hasta su tránsito acaecido en 5 de enero de 1095; y con motivo de ser hoy el aniversario de la translacion de su santo cuerpo, celebra la Iglesia su festividad.

CULTOS.

SAGRADAS FUNCIONES

con motivo de la definicion dogmática del misterio DE LA CONCEPCION INMACULADA.

Los religiosos Capuchinos del suprimido convento de Palma, para solemnizar la definicion dogmática de dicho misterio, celebrarán en su iglesia una solemne fiesta á su celestial Patrona y titular, efectuándose del modo siguiente:

Mañana sábado á las seis de la tarde cantará la música el Te Deum, completas y los gozos de la Inmaculada Señora.

El domingo 14 á las diez y media se cantará la misa mayor con música, predicando D. Gabriel Cabrer Pro., capuchino esclaustrado y cura párroco de Andraitx. Á las cinco y media de la tarde, despues de algunos puntos de meditacion, cantará la música la Corona, Letanía y gozos de la Purísima.

El Ilmo. Sr. D. Miguel Salvá obispo de esta diócesis, se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada acto religioso de esta fiesta, por cada misa rezada y por cada visita en dicha Iglesia.

MAÑANA SÁBADO

En la Vileta al anochecer se cantarán completas en preparacion á la festividad de nuestra Señora del Remedio.

ANUNCIOS

OFICIALES.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

Quedando nombrado marcador municipal de medidas de madera de capacidad para áridos y líquidos de esta ciudad y su término, el agrimensor D. Miguel Pujol y Grimalt, que vive en la cuesta d' en Bros, manzana 180, número 28; se hace saber al público para conocimiento de las personas que tengan que marcar alguna de las referidas medidas. Palma 11 de octubre de 1855.—Juan Bagur.—Miguel Ignacio Manera, Srio.

D. Mariano Peralta magistrado honorario de esta Audiencia territorial y Juez de primera instancia del partido de Palma de Mallorca.

Por el presente cito, llamo y emplazo á Juan Viñals, para que dentro el término de nueve dias que se le señala por tercero y último pregon comparezca en este Juzgado á rendir su indagatoria, y defenderse despues de la culpa que le resulta de la causa criminal que contra él estoy sustanciando sobre cierto delito, que si lo hiciere se le oirá en justicia y de lo contrario se proseguirá en la causa en su ausencia y rebeldía, entendiéndose los traslados y notificaciones en los estrados del Juzgado. Y para que no pueda alegar ignorancia mando fijar el presente en los lugares acostumbrados de esta ciudad y periódicos de la misma. Dado en Palma á 9 de octubre de 1855.—Mariano Peralta.—Por mandado de S. S.—José Arbós y Rubí.

REVISTA

DE PERIODICOS DE PALMA.

Los periódicos de anoche, sin duda para dar cabida á las noticias traídas por el correo, apenas traen nada original.—El Bolear y el Genio dan una breve reseña del simulacro del miércoles; el primero participa además haber llegado el jueves á Mahon el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, y el segundo inserta un comunicado contestando á una gacetilla del otro sobre la construcción del puente de Bárbara.

reproducida con toda su mala fe, sus odios y sus calumnias, en los estudios sicilianos.

Solo que aquí solo se ven las ramas; la raíz y el tronco están en otra parte.

Ciertamente al lado de Malta ó como compensacion de nuestras colonias de Africa, que se presentan con tan maravillosos porvenir, sería muy hermoso poseer la Sicilia! Entónces el Mediterráneo ya sería un lago inglés: hasta á los oídos mas sordos se lo harían así entender los cañones de Gibraltar, de Malta, de Corfu y de la conquistada Palermo. No tengo necesidad de explicarme mas. Y cuenta que no pretendo acusar al gobierno de Inglaterra, de tomar parte en esta maquiavélica conspiracion. Supongó que se respeta demasiado á sí mismo, y además demasiadas veces nos ha probado hasta dónde lleva sus escrúpulos respecto á los tratados. Pero no hay en Londres un partido numeroso, potente y turbulento que se separa de él en este particular? No tiene este partido en todos los rincones de las Dos Sicilias apoderados y emisarios? No es él quien constantemente tiene en alarma el espíritu sombrío del siciliano, que aprovecha los menores deslices de un agente subalterno á fin de considerarse autorizado, para recriminar al rey y á la monarquía: quien se apodera de aspiraciones legítimas hácia una libertad pura y honrada para trasformarla en apetitos demagógicos: quien se declara protector de todo el que se ha colocado en oposicion á las leyes: quien por último, se dirige á la conciencia de un pueblo católico para turbar su fe y gangrenarlo con el protestantismo? No es él quien en 1848 y 1849 repetía á los sicilianos vencidos y desgraciados, que los escesos horribles de la soldadesca napolitana, eran ordenados ó consentidos de antemano por quién?... por el piadoso y dulce Pio IX?!

La conquista de Sicilia por la insurreccion, hé ahí el objeto: la propaganda anglicana y protestante, hé ahí el medio: la fermentacion de los espíritus, hé ahí el arma actual é infalible en sus resultados próximos ó lejanos. Ahí está el año 1848 esparciendo claridad sobre esas tenebrosas conspiraciones. Todos se acuerdan de lord Minto y de su viaje político por Italia. El espíritu de lord Minto vive todavía en Nápoles: sobre todo vive en Messina y en Palermo, donde no se le deja morir.

Nuestro deber ahora es descorrer el velo de estos misterios de iniquidad. De cerca los he visto en Sicilia; en medio de ese admirable pais y no creo que mi palabra sea contradicha por nadie de los que, como yo, han tenido la fortuna de residir en él algun tiempo.

Léjos de mí el pensamiento de que el gobierno napolitano merezca escusa en alguna de las medidas que ha adoptado. Conozco las acusaciones de que es objeto y la verdad de alguna de ellas. Pero la justicia tiene derechos imprescriptibles, superiores á los intereses parciales, y estos derechos han sido hollados con demasiada audacia por ciertos periódicos insaciables de agitacion, para que pueda uno eximirse de defenderlos contra tanto ultraje, y de vengarlos si es posible.

Paris, lunes 8 de octubre.

El Inválido ruso del 11 de setiembre dice que el general Murawieff ha batido á tres mil turcos causándoles la pérdida de 400 hombres y 4 cañones. Ali-Bajá ha caído en poder de los rusos.

Al Globe le escriben de Varna que las escuadras aliadas bloquearán á Odessa.

Palma

12 DE OCTUBRE.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado comandante del escuadron Cazadores de Mallorca, D. Mariano Vallejo.

Parada, Luchana, hospital y provisiones, Cazadores de Mallorca.

El teniente coronel sargento mayor, Benito de Amores.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SANTOS DANIEL MÁRTIR

EDUARDO REY Y CONFESOR.

San Daniel y los santos Samuel, Ángelo, Dom-